

COMISIÓN ESTATAL DE AGUA DE TLAXCALA INFORME DE ACTIVIDADES ENERO – JUNIO 2022

La Comisión Estatal de Agua de Tlaxcala, refuerza las actividades prioritarias siguientes: rehabilitación de la infraestructura hidráulica; monitoreo de la calidad de agua de los sistemas de abastecimiento de agua potable; asesoría en aspectos técnicos, administrativos, económicos, y normativos; generación y actualización de fichas técnicas de los sistemas de abastecimiento de agua potable y saneamiento; capacitación en aspectos técnicos, administrativos y de operación de los sistemas de abastecimiento de agua potable y saneamiento, así como la sensibilización a la población en cultura del agua.

Acciones de Rehabilitación de la Infraestructura Hidráulica

El mejoramiento y ampliación de los sistemas de abasto de agua para uso urbano y rural, la disminución de que la población contraiga una enfermedad infecciosa por descargas de aguas residuales a cielo abierto, la reducción de pérdidas por fugas de agua, la reducción en costos de facturación de energía eléctrica, así como la disminución de contaminación de los mantos freáticos, en este sentido la Comisión Estatal de Agua, tiene programado, la implementación de 30 acciones de rehabilitación en la infraestructura hidráulica estatal, de las cuales se tienen concluidas 14.

Programa de asesoría en aspectos técnicos administrativos, financieros y de cultura del agua

Para el 2022, se fortalecen las acciones de capacitación y asesoría en aspectos técnicos, operativos, administrativos, financieros y normativos, programando 522 asesorías a comunidades que cuentan con algún sistema de abastecimiento de agua y/o saneamiento y con ello dotarlos de herramientas para que mejoren la operación de sus sistemas de abastecimiento de agua potable y saneamiento, al cierre de diciembre hemos brindado en su totalidad 264.

Con la finalidad de que los sistemas de abastecimiento de agua potable, plantas de tratamiento y fosas sépticas, cuenten con información y que esta sea de valor, se programó elaborar y actualizar 775 fichas técnicas, de las cuales se han realizado 389. Para el 2022, se tiene programado tomar 150 muestras de diferentes sistemas de abastecimiento de agua potable, de las cuales, se hasta el momento se tienen con las 78 muestras establecidas, para su posterior análisis en el laboratorio del CSITARET, con la finalidad de verificar las condiciones de calidad y el cumplimiento de la normatividad establecida, y en los casos donde se encuentra alguna anomalía, se trabajó de forma coordinada con

el municipio y la COEPRIST; es importante mencionar que los análisis no representan algún costo para los municipios.

Con respecto al programa de “Cultura del Agua”, se tiene programado atender a 18,000 personas, a través de 120 talleres, de los cuales, se han realizaron 60, atendiendo a más de 10,507 personas, estableciendo diversas estrategias, tales como: talleres de padres; talleres de sensibilización y reciclaje; proyección de películas y visitas a la sala virtual del agua de la COEPRIST; celebración de la “Conmemoración del Día Mundial del Agua”.

Es importante resaltar que se sigue reforzado la participación en los municipios que fueron recomendados por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, debido a la contaminación del río Atoyac.

La inversión programada para el 2022 es por un monto de **\$ 16,191,266**

Al 31 de marzo se han ejercido \$1,229,300.87 en los siguientes rubros:

Capítulo 1000	984,912.00
Capítulo 2000	75,382.85
Capítulo 3000	71,430.41
Capítulo 5000	97,575.61
Capítulo 6000	0.00